
　
第
４９
回
通
常
総
会
に
て
愛
知
県
ク
リ
ー

ニ
ン
グ
生
活
衛
生
同
業
組
合
理
事
長
に

就
任
を
し
ま
し
た
、
名
古
屋
市
西
区
で
箕

浦
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
本
店
を
営
ん
で
お
り
ま

す
名
城
支
部
の
箕
浦
義
博
で
す
。

　
私
が
「
愛
知
県
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
生
活
衛

生
同
業
組
合
」に
加
入
す
る
き
っ
か
け
と
な

り
ま
し
た
の
は
、ク
リ
ー
ニ
ン
グ
に
つ
い
て
の

技
術
や
情
報
を
得
る
た
め
が
目
的
で
し
た
。

組
合
に
加
入
し
ま
す
と「
青
年
部
」
と
い
う

組
織
が
あ
り
、
同
じ
年
代
の
方
が
活
動
を

し
て
お
り
ま
し
た
の
で
、
誘
わ
れ
て
青
年
部

に
加
入
し
ま
し
た
。
青
年
部
で
は
、
同
業
者

同
士
が
惜
し
げ
も
な
く
情
報
交
換
を
行
っ

て
お
り
、
大
き
な
刺
激
を
受
け
ま
し
た
。し

か
し
、
青
年
部
で
活
動
し
て
知
識
や
経
験

は
増
え
て
も
、ク
リ
ー
ニ
ン
グ
業
界
の
需
要

は
減
少
し
て
い
き
、
も
う
一
度
ク
リ
ー
ニ
ン

グ
の
需
要
を
拡
大
し
た
い
と
思
う
よ
う
に
な

り
ま
し
た
。

　
　
そ
ん
な
思
い
で
活
動
を
し
て
い
る
時

に
「
愛
知
県
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
生
活
衛
生
同

業
組
合
青
年
部
部
長
」
に
就
任
し
、
部
長

の
任
期
を
終
え
る
と「
全
国
ク
リ
ー
ニ
ン
グ

生
活
衛
生
同
業
組
合
連
合
会
（
以
下
　
全

ク
連
）
中
央
青
年
部
会
（
以

下
　
中
青
会
）
東
海
北
陸
ブ

ロ
ッ
ク
長
」
と
な
り
ま
し
た
。

全
ク
連
中
青
会
で
は
、
愛

知
県
の
青
年
部
会
と
は
違

う
沢
山
の
刺
激
や
経
験
を

さ
せ
て
頂
き
ま
し
た
。
そ
の

経
験
を
生
か
す
た
め
に
愛

知
県
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
生
活

衛
生
同
業
組
合
理
事
の
仕

事
を
受
け
、
需
要
拡
大
や

総
会
の
場
で
掲
げ
さ
せ
て
い

た
だ
き
ま
し
た
「
ク
リ
ー
ニ

ン
グ
の
業
格
の
向
上
」の
た
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染み抜きスクールで仲間を作り
一緒に学びませんか？

総

会

の

報

告

　
ま
ず
は
令
和
６
年
２
月
２５
日
愛
知
県

ク
リ
ー
ニ
ン
グ
生
活
衛
生
同
業
組
合
の

第
４９
回
通
常
総
会
が
開
催
さ
れ
全
て
の

議
案
を
審
議
し
て
い
た
だ
き
多
数
の
賛

成
を
い
た
だ
き
総
会
を
無
事
終
了
し
ま

し
た
事
を
ご
報
告
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま

す
。

　
尚
資
格
審
査
の
結
果
、
組
合
員
総
数

１
９
０
名
の
内
、
出
席
組
合
員
数
３６
名
、

書
面
議
決
数
１
１
４
名
、
合
計
１
５
０
名

と
な
り
議
決
権
行
使
総
数
の
半
数
以

上
出
席
し
て
お
り
、
定
款
第
３２
条
に
基

づ
き
本
総
会
は
有
効
に
成
立
し
た
事
を

こ
こ
に
報
告
い
た
し
ま
す
。

　
予
め
全
て
の
組
合
員
様
の
お
手
元
に
は

本
総
会
の
資
料
が
届
け
ら
れ
、
議
案
書

へ
の
意
見
及
び
質
問
事
項
を
募
集
し
ま

し
た
が
、
意
見
は
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
。こ

こ
で
議
決
結
果
の
人
数
を
全
議
案
に
つ

い
て
報
告
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

第
１
号
議
案
　
賛
成
１
４
９
　
反
対
１
、

第
２
号
議
案
　
賛
成
１
５
０
　
反
対
０
、

第
３
号
議
案
　
賛
成
１
５
０
　
反
対
０
、

第
４
号
議
案
　
賛
成
１
５
０
　
反
対
０
、

第
５
号
議
案
　
賛
成
１
４
８
　
反
対
２
，

第
６
号
議
案
　
賛
成
１
４
８
　
反
対
２
、

第
７
号
議
案
　
賛
成
１
４
９
　
反
対
１
、

第
８
号
議
案
　
賛
成
１
５
０
　
反
対
０
、

第
９
号
議
案
　
賛
成
１
４
９
　
反
対
１
。

　
総
会
出
席
者
の
皆
様
の
ご
協
力
の
下
、

ス
ム
ー
ズ
な
進
行
で
会
は
定
刻
よ
り
も

早
く
閉
会
し
ま
し
た
事
を
こ
こ
に
報
告

さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。
あ
り
が
と
う
ご

ざ
い
ま
し
た
。

　
尚
新
役
員
の
紹
介
は
今
回
の『
ク
リ
ー

ニ
ン
グ
愛
知
』
に
そ
れ
ぞ
れ
抱
負
や
経

歴
な
ど
と
供
に
自
己
紹
介
が
さ
れ
て
い

ま
す
の
で
そ
ち
ら
で
ご
確
認
よ
ろ
し
く
お

願
い
し
ま
す
。

　
最
後
に
な
り
ま
し
た
が
、
総
会
終
了
前

に
出
席
組
合
員
か
ら「
一
つ
の
意
見
と
し

afterbefore

　　組合員の皆さん繁忙期に入りましてお忙しいところお疲れ様です。

　　昨今売上アップするのには簡単な業界ではないですが、勉強会に参加して是非技

術向上と受付カウンターにて接客向上やお客様へ積極的な営業トークやメニュー紹

介を切磋琢磨して勉強、実施方法や情報交換しませんか？

　　ただ染み抜きができるようになるだけではなく、継続的なモチベーションアップやクリ

ーニングに関する外交、ウェットクリーニング、ドライクリーニング、外注品に対するセルフ

ケアー、事故品、クレーム品処理、交渉方法等多岐にわたる問題を解決、相談できます。

　　卒業後はfacebookグループにてアフターフォローや毎月相談会もあり継続的に参

加できます。

　　２０年以上前の古い染みも染み抜き技術と色補正技術でお客様に喜ばれる、信頼さ

れるお店つくりに役立ちます。

　　繊維に対する知識、加工品の問題や対処方法、落としづらいカビや接着剤の構造か

ら落とし方まで１０代から６０代まで参加メンバーがいますのでご安心ください。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　大和デラックスクリーニング商会　宮﨑 美与史

青
年
部
だ
よ
り

　
令
和
６
年
３
月
２４
日
（
日
）
　
愛
知

県
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
会
館
　４
F
大
会

議
室
に
お
き
ま
し
て
、
令
和
５
年
度

青
年
部
総
会
と
セ
ミ
ナ
ー
が
開
催

さ
れ
ま
し
た
。

　
青
年
部
総
会
に
は
、
愛
知
県
ク
リ

ー
ニ
ン
グ
生
活
衛
生
同
業
組
合
の

箕
浦
理
事
長
に
も
ご
臨
席
賜
り
、

全
て
の
議
案
が
可
決
さ
れ
、
青
年
部

本
部
長
小
林
範
昭
、
副
本
部
長
古

谷
圭
介
の
体
制
で
も
う
１
期
２
年

継
続
す
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。

　
総
会
後
の
セ
ミ
ナ
ー
に
は
、
一
般

財
団
法
人
ボ
ー
ケ
ン
品
質
評
価
機

構
よ
り
講
師
を
お
招
き
し
ま
し
た
。

講
義
内
容
は

『
最
近
の
事
故
品
事
例
お
よ
び
ク
レ

ー
ム
対
応
』

『
繁
忙
期
に
備
え
て
、
ト
ラ
ブ
ル
を

回
避
す
る
た
め
の
貴
重
な
情
報
収

集
』

と
い
う
題
目
で
、
と
て
も
実
践
的
な

内
容
と
な
っ
て
お
り
、
非
常
に
有
益

な
セ
ミ
ナ
ー
に
な
り
ま
し
た
。

　セ
ミ
ナ
ー
後
の
懇
親
会
は
漁
天
今

池
店
で
行
わ
れ
、お
酒
も
入
り
忌
憚

の
な
い
意
見
交
換
が
活
発
に
行
わ

れ
、
と
て
も
実
の
あ
る
会
に
な
り
ま

し
た
。

理

事

長

挨

拶

理  

事  

長

愛
知
県
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
生
活
衛
生
同
業
組
合

箕
　
浦
　
義
　
博

大

谷

 

秀

樹

て
聞
い
て
ほ
し
い
。
」と
発
言
が
あ
り
ま
し

た
の
で
要
約
し
て
書
か
せ
て
い
た
だ
き
ま

す
。
令
和
６
年
１
月
１
日
の
能
登
半
島

地
震
に
つ
き
ま
し
て
、ク
リ
ー
ニ
ン
グ
屋

個
人
で
は
や
れ
る
事
に
限
界
も
あ
る
の

で
組
合
と
し
て
団
体
と
し
て
や
れ
る
事

を
考
え
て
行
動
し
て
ほ
し
い
。
今
回
の
１

軒
当
た
り
２
０
０
０
円
の
寄
付
だ
け
に

と
ど
ま
ら
ず
東
海
北
陸
ブ
ロ
ッ
ク
の
仲

間
と
し
て
力
に
な
り
た
い
と
思
っ
て
い
ま

す
。
と
の
事
で
し
た
。
ご
発
言
あ
り
が
と

う
ご
ざ
い
ま
し
た
。
今
後
の
活
動
に
活
か

し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

め
、い
ろ
ん
な
意
見
の
提
案
や
活
動
を
行
っ

て
ま
い
り
ま
し
た
。
私
の
よ
う
な
小
さ
な
お

店
で
も
、
消
費
者
か
ら
必
要
と
さ
れ
、ク
リ

ー
ニ
ン
グ
で
利
益
を
上
げ
る
こ
と
が
で
き
れ

ば
、ク
リ
ー
ニ
ン
グ
業
界
は
必
ず
復
活
し
、

以
前
の
活
気
あ
る
業
界
へ
戻
る
と
考
え
て

い
る
か
ら
で
す
。

　
私
が
青
年
部
会
の
時
よ
り
疑
問
に
思
っ
て

い
る
こ
と
が
あ
り
ま
す
。そ
れ
は
何
か
と
い

い
ま
す
と
、
学
校
の
教
師
や
病
院
の
医
師
、

美
容
室
の
美
容
師
の
皆
さ
ん
は「
先
生
」と

呼
ば
れ
て
お
り
、
皆
さ
ん
共
通
す
る
こ
と
は

「
師
」が
付
く
こ
と
で
す
。
師
は
、
学
問
や
技

芸
な
ど
を
人
に
教
授
す
る
者
と
あ
り
ま
す
。

ク
リ
ー
ニ
ン
グ
に
も「
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
師
」と

い
う
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
を
営
む
上
で
必
要
と

な
る
国
家
資
格
が
あ
り
ま
す
。し
か
し
、ク

リ
ー
ニ
ン
グ
師
は
い
つ
も
「
ク
リ
ー
ニ
ン
グ

店
の
叔
父
さ
ん
」
な
ど
と
呼
ば
れ
て
き
ま
し

た
。
何
年
掛
か
る
か
分
か
り
ま
せ
ん
が
、
任

期
中
に
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
師
が
「
先
生
」
と

呼
ば
れ
、
今
よ
り
も
活
気
あ
る
業
界
に
戻

り
ま
す
よ
う
、こ
れ
か
ら
務
め
て
ま
い
り
ま

す
の
で
、
御
支
援
、
御
協
力
を
賜
り
ま
す
よ

う
、よ
ろ
し
く
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

し

（事例）デリケート素材の全体黄ばみ取り漂白と部分染み抜き
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　　クリーニング組合の理事長と兼任して名城支部の支部
長を仰せつかっております箕浦です。
　　令和６年２月１７日に「愛知県クリーニング生活衛生同
業組合名城支部　冬の懇親会」を開催しました。参加人
数は８名と少人数ではありましたが、今回は、懇親会だけ
でなく「背広上下のウェットクリーニング」についての簡単
な勉強会を行いました。
　　内容としましては、クリーニングを行う前の「ジャケット」
や「ズボン」のサイズの測り方や、測ったサイズを記載して
おく「カルテ」の作成方法、どこのメーカーのどんな洗剤を
使用すれば安全で、どのような工程で処理を行えばよい
のかを掲載した使用方法も資料として配布させていただ
きました。勿論、百均の物ではありますが、測る時に必要と
なる「メジャー（巻き尺）」もお付けさせていただきましたよ！
ウェットクリーニングを行う上で、一番気を付けなければい
けない「注意事項」の部分も、資料の中に太文字で記載さ
せていただきました。資料を見たからと言って、簡単にで
きる作業ではありませんが、経験しているからできるアドバ
イスもあります。貴重な時間を使って集まっているのです
から、知識のお土産を持って帰っていただけるようにと、懇
親会の前に少しだけ勉強しました。
　　勉強会が終われば、その後は「美味しい料理」や「楽し
いお酒」に舌鼓を打ちながら、近況報告や意見交換を行
いました。後半からは、現在の日本を象徴するかのように
支部も高齢化が進み、病気の話や薬の話と、諸先輩方の
クリーニングとは違った全く別の経験談や教訓をご教授い
ただきました（汗）。いつも思いますが、同業者同士でワイワ
イと話しながら食事ができる会が、一番の良薬に思います。
　　次回は「夏の納涼会」になりますが、その時も少しだけ
勉強して、美味しい料理を食べながら話せる支部会にな
るようにしたいと考えております。一生懸命話した後に、お
酒でのどを潤したら「写真」を取ることを忘れてしまいまし
た。申し訳ありません。次回は「笑顔の写真」も掲載したい
と思います！

令和６年度　愛知県クリーニング生活衛生同業組合　新理事挨拶

副理事長　知多西支部

　　理事を数年務めてきましたが、先日の総会の席におきまして副理事長の職を指名され重

責ではありますが、引き受けさせていただきました。今回選ばれた理事会の顔ぶれを見渡

しますとまずは若返りが感じられます。理事長は私が青年部長を務めた次の部長でありま

すし、現役の青年部長もいます。前職の理事長の働きでいろんな物が取り除かれこの顔ぶ

れで今後の組合運営を進めていく事に期待しかありません。

　　さてこの場を借りて自己紹介を少し。この紙面に「コロナ太り。」という題で２０回ほど原稿

を書かせていただいてます。クリーニングには全く関係ない山歩き、街歩き、食べ歩きの話し

ばかりで何者？と思われている方もいるのかもしれませんが、業界紙に箸休め的な記事があ

っても良いかと考え楽しく書かせてもらってます。年齢は５５才、３人娘も無事嫁ぎ女房殿と

父と３人で細々営業をしています。大谷  秀樹

副理事長　本部直属支部

　　今期から副理事長を務めさせていただきます。一期だけの軽いつもりで理事を受けさせていただきましたが、とうとう四期目に
して副理事長まで受ける事になって、責任を感じているところであります。
　　一期目の理事を受けた時から、ある程度は今の組合員減少を予測はしていましたが、想定を超えるスピードで組合員が減って
きています。組合の規模が小さくなったという事は、クリーニング業界の規模も小さくなった事とイコールだと思っています。このま
ま何もしなければ組合もなくなりますが、同時にクリーニング業界自体も縮小する危機感もあります。
　　今回の副理事長の職は、仕方なく受けたところが大きいですが、十数年前に組合青年部で私が常任役員をしていた時の部
長だった理事長の箕浦さん、筆頭副理事長の大谷さんと、また一緒に役を受ける事に不思議な縁を感じています。その時に達
成できなかった事、やりたかった事ができたら、今の危機感を解決する答えの一つになるのではないのか？と思いました。当時考
えていたのは、マイスター制度の様な資格を作って、認定を受けた組合加盟店は、信頼の証、お客様が安心してお願いできるお
店として、ブランド力を高めるような仕組みを考えていました。しかし、当時は同じ想いを持って足並みを揃えて一定水準のスキ
ルを学び、技術を身につける事が、青年部としても具体化できずに実現できなかったですね。
　　組合員の中から有志で集まったメンバーで、愛知洗い人はできて成果をあげる事はできました。この取り組みを組合員数が減
ってしまった今だからこそ、組合員みんなで、業界の危機感を共有して、共に学んで行き、スキルアップして、お客様に、組合加盟
店に出せば綺麗になるよね！安心だよね！料金高くても組合加盟店に頼みたいよね！という流れを作り出して、「アイクリマーク」の
ブランド力向上を今期中の目標にして、取り組んでいきたいです。
　　そして非組合員がアイクリマークが欲しくて組合に加盟したくなる好循環と、業界全体のレベルアップで縮小しているクリーニ
ング需要のV字回復を目指していきたいので、組合員の皆さま、ご協力よろしくお願いします。

山田  雅之

理事　名古屋東部（千種）支部

　　皆様お疲れ様です。この度第４９回通常総会の決議により理事に選任され、令和６年２月

２５日より就任させていただくことになりましたハイクリーナー春岡の大平朋広と申します。

　　わたしはクリーニングとは全く無縁の家庭に生まれ育ちましたが、２０代半ばに縁があって

この業界にお世話になることになりました。

　　修業後独立させていただき、初め色々苦労しましたが、組合の先輩方、青年部の仲間達

のおかげで２５年間ご飯を食べる事が出来ました。

　　これからもお世話になるであろうこの業界がもっともっと発展し、医師、弁護士、クリーニン

グ師なんて言われる様な業種になれるように、微力ではございますが尽力致します。

　　よろしくお願い致します。大平  朋広

理事　春日井支部

　　初めて理事になります、春日井市の有限会社ミナミクリーニング店の南　元樹です。
弊社は昭和５２年設立　現在２代目です。
　　クリーニングの業界は年々縮小しコロナでの大打撃で、商売として成り立たなくなってきているのが現
状だと思います。課題は需要の創出と繁閑の差をなくすこと。私は組合に再加入して５年ほどですが、仕
事を紹介したり斡旋したり充分に元を取ってます(笑)。組合というよりは、大切なことは一社一社が、利益
を生み出す体制を整えねばなりません。弊社は、コロナ禍でも黒字を維持しております。
　　私なりに組合に求める活用の仕方はまず会員になるメリットが必要
①組合直属よりは、地元のつながりを大切にするため支部中心とし、仕事の減少や建築基準問題も鑑み、
得意な仕事を分散するべき（何もかも自社でやるのではなく、設備も少なくすみ、得意を活かすことがで
きる）②店舗に応じた会費は撤回し、広く会員をふやすこと（数は力）③組合が仕事を受注できるような
広告、廃業した会社があれば、その仕事を他の会社に斡旋したり、廃業時の備品の販売仲介その手数料
を組合の収入とする④２.３のための連絡網を構築する
　　と組合の価値は充分にあると考えています。南　元樹

理事　知多東支部

　　知多東支部の森岡クリーニングの森岡です
　　私は知多半島の中央部半田市で個人クリーニング店として細 と々して店をやっております。親父
の後を継いでの２代目で３０歳の時から始めたので今年で２８年目、年齢はそれほど若くなく、今回理事
の中でも若干、本当に若干ですが平均年齢を上げる側となっております(;^ω^)。
　　思えば長い間この仕事を続けてこられたなって自分の性格を考えても思います（飽きっぽい、ルー
ズ、どんぶり勘定）。それもこの業界を多くの先輩方が守り続けていただいたからこそだと思っており
ます。
  今回このような大役を受けるにあたり正直不安の方が大きいのですが、これまで多くの方が繋いで
きたバトンを次の方に引継ぐ役が自分のところに回ってきたのかも、と思い受けさせていただきました。
　　組合役員は決して組合員と対峙するものではなく、同じ方向を向いて進むものと思っております。
皆様の意見・考え・ご要望をスムーズに現実化し実行・遂行できるように微力ながら努力させていた
だきたいと思います。よろしくお願いします。森岡　睦

理事　豊橋渥美（渥美）支部

　　理事役職を受けて、いく時が過ぎた！！
　　今期を最後のクリーニング総会と望んでいましたが、職責も達成感の呑めない、お酒にほんの
少しだけ酔っていました。
　　元 キャプテン塩野。機関長小島さんと共に下船の準備に荷物をトランクに詰め込んでいまし
た。がしかし　新理事に代わり若い世代と共に船は離岸してそして新しい西周りマラッカ海峡から
インド洋を南下して喜望峰を周り大西洋へ進路を取る。もちろん私は老体にて神戸港で下船の
予定でした。やり残した作業は記憶にないが・・・
　　この私が組合が困った時にほんの少し皆さんに喜んでもらえたらうれしい！！積極的な声をかけ
て今後も見守り続けていく事をやり残した作業だったのか？自問しながらも船は新キャプテン箕
浦、機関長大谷、一等航海士山田さんで既にマラッカ海峡へ南下している。私は覚悟を決めた！！ 
アムステルダム港まで新体制の航海に乗船します。エンジンルームで日立スルーザー１５,０００馬
力エンジンのOILをきらさずUPしましょう。エンジンは私がメンテして行きます。藤原  幸

青年部担当理事　名古屋中央（東）支部

　　この度、愛知県クリーニング生活衛生同業組合通常総会にて、青年部担当理事に任命
されました、名古屋中央支部の小林範昭と申します！
　　しばらくは、青年部の人数も少なく青年部理事を出せる状況でなく、しばらくと青年部理
事っていう項目が白紙な状況になっていましたが、今年度より去年の９月の臨時総会で、青
年部部長・青年部理事を兼任でする話になり、３月２４日に青年部総会が開催され、２期目
の青年部部長になり、青年部理事も引き受けることになりました！
　　今後は、青年部の部員などもまとめ、まとめた意見を理事会などで発表したり、企画とし
てセミナーのお手伝いなども、共同開催できたら、良いかなと思っています！
　　そして、７月に中央青年部会首長会議もあり、そこで、ブロック長も福井の松田さんから、
愛知の古谷さんに引き継がれる予定でいますので、まずは愛知だけでも古谷さんはじめ、
青年部部員の新規獲得をめざし、青年部を盛り上げながらも、青年部理事を引き受けた以
上は、両方とも頑張ってこなしたいと思っていますので、どうかよろしくお願いします！小林  範昭

名城支部　冬の懇親会
　　お客様からお預かりしたスーツにしつけ糸が、こんな時
皆さんどうしてますか？
　　そもそも“しつけ糸”って何？ 
調べてみると、『縫い目や折り目などを仮に押さえるために
縫っておくもので、型崩れを防ぐためのもの。通常しつけ糸
は取ってから着用するので、しつけ糸をつけたままお客様
へお渡しすることで「まだ誰も着ていない」という証明にな
ります』とある。
　　なぜこんな話をするのかというと、今年の成人式でこん
な記事をネットで見たから。
『しつけ糸だと思い切ろうとしたら息子に怒られた』
　　成人式にこれから出かける息子のスーツに“しつけ糸”
らしいものが、それを見つけたお母さんが切ろうとしたら息
子が慌てて「これマルジェラだから」と言われ息子に怒ら
れた。そんな内容でしたが、正直私は『？』でした。そこで
調べてみると、 
【メゾンマルジェラ】
ベルギー出身のマルタン・マルジェラにより１９８８年に創立
され、フランス・パリを拠点とし、タグが縫い付けられている
四隅のステッチが特徴のファッションブランド、とのこと。
　　スーツの値段はなかなかのもので、最近の新成人はす
ごいな（笑）。正直ファッションには全く興味はなく、しかしこ
の仕事をしてる以上最低限のブランドは知っているものの、
知識としてこういった勉強もしておかなければと気づかさ
れました。
　　では、お客様から預かった服にしつけ糸がついていた場
合どのようにするのがいいのか？
　　まだ私が若い時にクリーニング受付の講習を受けた際、
講師の先生は『このような場合しつけ糸は取るということ
知らないお客さんもいるので、しつけ糸が残ってますので
外しときますね～』と言って切るのが正解だと言われたが、
価値観はずいぶん変わってしまっているし、ネットで売るた
めに残しておいたのに！とも言われたら問題にもなりそうだ
からそのままにしておくのが正解なのかも、ちなみに私はそ
のままにしております。
　　皆さんはどうしてますか？
※編集注：『？』と思われた方、「マルジェラ　しつけ糸」で画像検索してみてください。

しつけ糸どうしてる？
森岡クリーニング店　森岡 睦
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